

15/11/2001 VISITA OFICIAL A ESPAÑA DEL PRIMER MINISTRO DE LA FEDERACIÓN DE RUSIA

CONFERENCIA DE PRENSA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO DE LA FEDERACIÓN DE RUSIA, MIJAIL KASIANOV

Madrid, 15-11-2001

Presidente.- Muchas gracias por su presencia.

Quiero dar, en primer lugar, la más cordial bienvenida al Presidente del Gobierno de la Federación Rusa, Mijail Kasianov. Es una gran satisfacción recibirle en Madrid, recibirle en España, y con esto continuamos y hacemos realidad un acuerdo al que llegamos con motivo de mi visita a Moscú, en mayo pasado, en virtud del cual convinimos que en estas fechas el Presidente del Gobierno, Kasianov, estuviese en Madrid para continuar nuestros trabajos.

Yo creo que esta visita y estas jornadas de trabajo son una expresión bien clara y bien palpable de lo que es la intensa relación bilateral que en este momento existe entre Rusia y España, que determina que el intercambio de visitas, el intercambio de acciones permanentes, entre el Gobierno ruso y el Gobierno español sea una constante permanente entre nosotros. Por tanto, es un motivo de gran satisfacción y esto nos va a servir, y está sirviendo ya, para dar un nuevo impulso y resolver cuestiones de nuestras relaciones bilaterales.

En concreto, les quiero decir que, desde el punto de vista bilateral, hemos acordado una Declaración conjunta hispano-rusa sobre terrorismo, en donde ratificamos de una manera rotunda lo que significan los compromisos comunes de España y de Rusia en la lucha y en la erradicación del terror.

En segundo lugar, venimos de firmar un Acuerdo de Establecimientos Culturales. Eso, en resumidas cuentas, quiere decir que resolvemos todos los problemas para el establecimiento del Instituto Cervantes en Moscú y que abrimos todas las puertas también para el establecimiento de los centros culturales correspondientes de Rusia en España.

Se ha llegado a un Acuerdo de Cooperación Científica y Técnica hoy mismo, que será firmado esta noche antes de la cena que tendré mucho gusto en ofrecerle a Mijail Kasianov, Acuerdo que constituye también un buen hito en lo que significan el proceso de nuestra relación

Hemos empezado a aplicar los elementos más importantes del Acuerdo de conversión de deuda rusa en inversiones españolas, que convinimos con motivo de mi viaje a Moscú, por importe de 100 millones de dólares. Los primeros proyectos ya se han puesto encima de la mesa.

Estamos trabajando intensamente, y espero que en las próximas semanas podamos llegar a su conclusión, en un nuevo Acuerdo de Protección y Promoción recíproca de inversiones entre España y Rusia, en el cual tanto el Presidente Kasianov como yo estamos especialmente interesados porque lo consideramos un dato muy importante.

Y estamos preparando, con el mayor cuidado posible, la celebración el próximo año del XXV aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas. Desde ese punto de vista y en ese marco de intensificar las relaciones, esperamos concretar en fechas muy próximas la vista del Presidente de la Duma a España; el Príncipe de Asturias viajará a Moscú en febrero del próximo año 2002 --allí tendrá la oportunidad de inaugurar el Instituto Cervantes de Moscú, entre otras cosas-- y, posteriormente, se celebrará la reunión de la Unión Europea con Rusia en Moscú, como saben ustedes, bajo Presidencia española. Hemos quedado también en hacer trabajos preparatorios muy intensos de esa reunión y esperamos poder tener la visita del Presidente Putin a España en el segundo semestre del año 2002.

Si desde el punto de vista bilateral estas son las circunstancias, entre otras, desde el punto de vista general el Presidente Mijail Kasianov y yo hemos hablado, fundamentalmente, de tres asuntos.

El primero es que Mijail Kasianov ha tenido la amabilidad de informar de cómo es el Estado actual y la marcha de las muy importantes reuniones que están celebrando en estos momentos en Estados Unidos el Presidente Bush y el Presidente Vladimir Putin. Nosotros celebramos, evidentemente, los avances que se puedan producir en esa reunión dentro de lo que significa un capítulo fundamental, transcendental, de la nueva definición estratégica de las relaciones entre Estados Unidos y Rusia y, por supuesto, también de la nueva definición estratégica de las relaciones de la Unión Europea y Rusia, y de la nueva definición estratégica de la posición de Rusia en el mundo de hoy y en el mundo del futuro inmediato como país socio, como país aliado y como país, evidentemente, con el cual deseamos la relación más estrecha posible.

En segundo lugar, hemos pasado revista a la situación derivada de los ataques terroristas del 11 de septiembre y, por lo tanto, a la situación en Afganistán y en toda su zona. Y, en tercer lugar, hemos pasado revista a lo que son las relaciones de la Unión Europea y Rusia.

Nosotros, bajo Presidencia española, deseamos impulsar con la mayor decisión posible esa relación. He explicado al Presidente Mijail Kasianov lo que han sido las conversaciones al respecto que he tenido con distintos dirigentes europeos (el Primer Ministro Blair, el Primer Ministro Berlusconi, el Presidente Chirac, el Primer Ministro Lionel Jospin, así como el Canciller Schröder) respecto a lo que significa una prioridad de las acciones y de las actuaciones de la Unión Europea para el futuro inmediato que es el fortalecimiento y el desarrollo de la relación con Rusia.

Desde el punto de vista de la relación Rusia-Unión Europea y también Rusia- Estados Unidos, en mi opinión debemos encontrar un marco más perfecto de relación entre la OTAN y Rusia, de tal manera que la imbricación desde el punto de vista de lo que significan las acciones, la reflexión conjunta y las responsabilidades que se asumen sea más perfecta de lo que es en este momento.

Y, desde el punto de vista de lo que significa la relación con la Unión Europea, nos hemos concentrado en los siguientes puntos: en primer lugar, el reforzamiento del diálogo político y, dentro de él, muy especialmente de todos los aspectos relativos a la cooperación antiterrorista; en segundo lugar, la definición del espacio único europeo común que englobe a la Unión Europea ampliada junto con Rusia, para lo cual España elaborará durante su Presidencia el informe sobre superación de barreras comerciales que existen en este momento entre la Unión Europea y Rusia, que nos permita avanzar en la definición de ese espacio común; en tercer lugar, las cuestiones relativas al ingreso de Rusia en la Organización Mundial del Comercio, que consideramos de la mayor importancia y relevancia; en cuarto lugar, las cuestiones relativas a la continuidad y al fortalecimiento del diálogo energético y al fortalecimiento de la relación en materia energética entre la Unión Europea y Rusia; y, en quinto lugar, lo que significa la dimensión báltica, nórdica, de la política de la Unión Europea que, efectivamente, tiene que tener una transcendencia muy importante en nuestra relación.

Esto es hasta lo que nos ha dado tiempo. Nos quedan algunas cosas pendientes, como son cuestiones de Oriente Medio, como son otro tipo de cuestiones, efectivamente; pero para eso utilizaremos esta noche. Éste es, en resumen, el contenido de una visita a la cual nosotros le queremos dar, dentro de nuestra relación, la mayor relevancia que tiene y me siento profundamente satisfecho de los resultados que se han producido.

Sr. Kasianov.- Gracias, señor Presidente. Señoras y Señores, yo estoy encantado de encontrarme aquí y constatar, en primer lugar, que, según los resultados de nuestras conversaciones que han tenido lugar con el señor Presidente del Gobierno español, nos hemos encontrado con que compartimos la mayoría de los puntos de vista en cuanto a esas cuestiones y muchos de ellos han sido mencionados por el señor Presidente.

Todo lo que ha comentado el señor Presidente ha recogido y ha plasmado con un enorme interés todos los temas. En primer lugar, la situación estratégica es positiva. En las relaciones de Rusia con los Estados Unidos de América y la Unión Europea, así como en el contexto que tiene las negociaciones del señor Bush y del Presidente Putin, se tienen en cuenta todas esas cuestiones, en primer lugar, la seguridad y estabilidad en los campos militar y armamentístico. Así, repito, en la mayoría de los casos compartimos nuestras opiniones.

En cuanto a la cooperación económica, las relaciones son como comentó el señor Presidente. El ritmo que está tomando lugar en este momento en cuanto a la cooperación económica es muy elevado. Todos estos acuerdos que van a ser firmados van a participar de ello y, además, un aspecto muy importante es nuestro trabajo conjunto que va a tener lugar durante la presidencia de España en la Unión Europea.

Así que yo creo que hemos definido hoy todas las cuestiones prioritarias que van a tener la preferencia para la discusión, el debate, durante la presidencia de España de la Unión Europea.

No voy a añadir nada más, porque el señor Presidente lo ha comentado casi todo. Sólo voy a comentar un par de detalles en cuanto a los proyectos de inversión en Rusia. En este sentido hemos comentado hoy los dos proyectos que van a tener lugar en el marco de inversión de cien millones de dólares relacionados con la deuda. Se trata del suministro de los cuerpos de los buques a España y, segundo, la fabricación en Rusia de los vagones de transporte, así como de bujes para los vagones de carga, relacionado con el cambio automático de la anchura de las vías. Ustedes saben perfectamente que existe en este momento un paso que nosotros llamamos de Oriente a Occidente y éste necesita contar con este tipo de medios de transporte y con el cambio para el ajuste de la anchura de la vía, porque esto ahorraría mucho tiempo. Estos proyectos están funcionando, hay una serie de fábricas que también están ya registradas y se trata de concretar ciertas cuestiones de la financiación.

También quería subrayar que el señor Aznar ha comentado la decisión del Gobierno español de liquidar los límites, las restricciones, en cuanto al número de los diplomáticos rusos presentes en España. Lo celebro mucho, porque nosotros también lo hemos hecho, lo cual manifiesta precisamente la elevación del nivel de la confianza mutua que tenemos, del aumento del diálogo, no sólo económico, sino político también. Así que entiendo dentro de este marco, y lo juzgo así, los resultados muy positivos de nuestros encuentros de hoy.

Le estoy muy agradecido al señor Presidente por la hospitalidad que nos han brindado a mí y a los miembros de mi delegación.

P.- Quería que, si fuera posible, el Primer Ministro ruso nos hiciera un retrato, una visión, de los últimos acontecimientos en Afganistán.

Al Presidente del Gobierno, y a raíz del contenido de la Declaración conjunta en contra del terrorismo que han firmado los dos países, quería preguntarle, en concreto, qué valoración le merecen las últimas revelaciones sobre los contactos entre el PNV y el entorno etarra para reeditar el Pacto de Estella.

Sr. Kasianov.- En cuanto a la pregunta que está dirigida a mí, hemos comentado con todo detalle la operación antiterrorista que está teniendo lugar en este momento en Afganistán. La situación está bajo control y, en cuanto a conseguir las tareas, las finalidades que nos hemos propuesto, se ha avanzado mucho. Nos hemos reconfirmado en afirmar la necesidad de liquidar las fuentes del terrorismo internacional que en este momento existe en Afganistán.

Nosotros, la parte rusa, hemos definido nuestra participación en la operación de Afganistán. Tendrá participación en el transporte de las cargas y de equipos a Afganistán, y también Rusia va a participar en cuanto al apoyo de suministros de armas a la Alianza. Además, el señor Putin, gracias a su esfuerzo, ha conseguido un acuerdo, un consenso, con los Estados de Asia Central para que estos participen en el mayor grado posible en la operación en cuestión. Todo esto es positivo.

Además, en caso de que fuera necesario, Rusia va a participar en el abastecimiento de los equipos de los aviones o helicópteros de la parte americana que participen en las

operaciones en Afganistán o en los territorios de su alrededor. Rusia va a participar, así como en la coordinación de los trabajos de las agencias de seguridad.

Todo ello ha sido relatado y comentado con el Presidente Aznar, y en este sentido, ambas partes, España y Rusia están de acuerdo, piensan seguir avanzando en estas acciones muy importantes, políticamente hablando, a nivel internacional.

Presidente.- Por la parte que me corresponde no quiero añadir nada. Estoy muy de acuerdo con lo que ha dicho el Presidente Kasianov sobre esta cuestión.

Yo quiero decir que a mí no me extraña nada alguna información que he visto publicada esta mañana en el sentido de que el Partido Nacionalista Vasco busca nuevos acuerdos con terroristas. No me extraña nada. Hace algunos días, hace algunas semanas, ya dije que se estaba yendo a un nuevo intento de concertación entre el Partido Nacionalista Vasco y la organización terrorista sobre la base de la reedición del Pacto de Estella. Por lo tanto, a raíz de esas informaciones, probablemente sean los dirigentes del propio Partido Nacionalista Vasco quienes deban explicar ante los ciudadanos si quieren una vez más ir en auxilio del último reducto del terrorismo, prácticamente, en la Unión Europea, y de una organización que, absolutamente desarbolada y sin ningunas posibilidades, puede verse auxiliada con la reedición del Pacto de Estella.

Ellos son los que tienen que dar estas explicaciones al respecto. Yo, por mi parte, sí tengo que decir que no me extraña nada y, en segundo lugar, que reeditar el Pacto de Estella es exactamente lo contrario de luchar por erradicar el terrorismo.

P.- Al Presidente Aznar me gustaría preguntarle si, teniendo en cuenta lo que se está debatiendo desde ayer en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, respecto a la posibilidad de enviar tropas de interposición --ellos no las quieren llamar "cascos azules"--, ¿España va, de alguna forma, a redefinir o va a definir de acuerdo a eso su posible participación militar en las operaciones de Afganistán?

Del Primer Ministro ruso me gustaría conocer si, ante la hipótesis o ante la posibilidad de que Bin Laden pudiera tratar de refugiarse, de alguna forma, en Chechenia, admitiría la cooperación internacional en ese territorio para tratar de detenerle.

Sr. Kasianov.- En primer lugar, en cuanto a la participación en las operaciones en Afganistán, ustedes conocen perfectamente que Rusia en su momento manifestó su opinión. La mayor parte de la relación de las actividades dentro de la coalición internacional contra el terrorismo la he comentado. En cuanto a la posibilidad de participación de los militares rusos en las operaciones en Afganistán, ya hemos comentado que Rusia no piensa y no puede enviar a sus tropas ni militares a Afganistán, porque esta etapa ya la hemos pasado. Nuestra participación va a tener formas distintas a éstas. Algunas de ellas creo que van a colaborar en el triunfo de la operación en sí.

Sobre esta posibilidad hipotética que usted ha mencionado en cuanto a la posibilidad de que el señor Bin Laden aparezca en Rusia, yo creo que eso es muy poco probable hablando tanto técnica, como teóricamente. Ahora bien, si esta circunstancia realmente llega a tener lugar, entonces la parte rusa va a hacer todo lo posible para capturar al terrorista internacional mencionado y creemos que en este caso el triunfo de esta operación no tardaría en dar sus resultados.

Presidente.- No puedo aportar ninguna novedad en la cuestión que usted plantea. No hay ninguna novedad en este momento que yo le pueda significar, sino simplemente volver a hacer la consideración de que hay que esperar la evolución de los acontecimientos, hay que esperar cómo se van determinando las próximas fase de la situación, para ir perfilando en cualquier manera aquellos ámbitos, bien sean militares, bien sean de inteligencia, bien sean políticos o diplomáticos, en los cuales hay es necesario hacer un esfuerzo de aportación; o humanitario, por supuesto.

P.- En las negociaciones de hoy se han tratado temas en cuanto al mercado internacional de petróleo. La pregunta para el Primer Ministro ruso es qué va a pasar con las exportaciones de petróleo, teniendo en cuenta que se va a producir la reducción en un millón y medio estas.

Sr. Kasianov.- Es una pregunta muy interesante. Ahora bien, es una cuestión que requiere un tratamiento largo, así que en dos segundos voy a intentar cubrir el tema. Ustedes saben perfectamente que la decisión de los exportadores rusos ha sido confirmada y apoyada por el Gobierno ruso. En cuanto a la reducción relativa de la producción de petróleo, nosotros no somos miembros de la OPEP, así que todas nuestras acciones tienen que ser consideradas como acciones concretas de la Federación Rusa, tanto en el campo del petróleo, como del sector energético en sí.

Tenemos en este sentido dos argumentos a tener en cuenta, los cuales tenemos en consideración para nuestra política. En un primer momento decimos que la Federación Rusa está interesada en que los precios para los productos petrolíferos energéticos sean justos, es decir, que sean aplicables y aceptables tanto para los productores, que somos nosotros, Rusia, como para los consumidores.

Ahora bien, al hablar del petróleo, de si este precio de 25 dólares por barril, yo creo que para nosotros, para la parte rusa, es justo, y así lo piensan también los líderes de otros países europeos. Esta cuestión fue discutida el año pasado cuando, acuérdense ustedes, tuvo lugar una crisis en Europa el año pasado debida precisamente a un aumento repentino de los precios del petróleo. Así que esta tarifa, este tramo, nos parece justo porque, por una parte, esto es aceptable para los productores y también para los consumidores, porque forma parte muy importante del incremento del presupuesto, en primer lugar, de los países europeos.

En cuanto a nuestra cooperación, nuestro diálogo en el campo energético entre Rusia y España, nosotros hemos dicho a nuestros socios, y lo mantenemos, que la parte rusa va a apoyar y garantizar un suministro absolutamente estable para garantizar el desarrollo económico de Europa. Así que nuestra política, la de Rusia, está basada en hacer casar estos dos factores, cosa que hacemos.

Sobre la política interior que tiene lugar en este momento, está relacionada evidentemente con la situación interna de Rusia. En primer lugar, se trata de la estabilidad del presupuesto de Rusia. Confirmo que ya hemos diseñado los posibles modelos de desarrollo de la situación macro-económica de nuestro país para finales de este año.

Ahora bien, vuelvo a repetir que vamos a mantener los precios que llamo justos para los productos energéticos derivados del petróleo. Para nosotros es muy importante que no se trata de la lucha de subir el precio, no; se trata de compartir los intereses tanto del consumidor, como del productor.

En cuanto a la cuestión que ha mencionado de la reducción de la producción del petróleo por parte de Rusia, todas estas cuestiones serán debatidas, en primer lugar, bajo el punto de vista que acabo de explicar y, por otra parte, con nuestros proveedores no vamos en ningún momento a reducir nuestra producción a gran escala. No, es imposible. Posiblemente podría producirse una cierta, en algún momento, reducción para, como digo, garantizar lo que nosotros denominamos el precio justo para los productos.

No se trata, repito, de los precios altos o bajos, porque esto normalmente puede perjudicar los intereses del consumidor o del productor. Por todos los medios debemos garantizar la estabilidad en este sentido. Es lo mismo hablar de la estabilidad en la política que en la vida económica. Repito, este principio de estabilidad y el balance tienen que ser aplicados a todas las esferas de la vida.

P.- A ambos les quería preguntar si, ante la evolución actual del conflicto internacional y las repercusiones económicas que tiene, creen que se sientan o se pueden sentar las bases para que, a partir de ahora, haya una recuperación económica internacional o realmente todavía quedan bastante peligros.

Al Presidente del Gobierno español quería preguntarle su opinión en relación con las últimas manifestaciones que está habiendo en los últimos días sobre la Ley de Ordenación Universitaria.

Sr. Kasianov.- En cuanto a la mayor consideración en la cooperación económica, juzgo esta pregunta como muy justa y oportuna. Eso precisamente constituye uno de los temas de nuestra conversación con el Presidente Aznar, ¿Qué es lo que ve en esta cuestión la parte rusa? Vemos que existe una cierta discrepancia, una desconexión, entre el aumento significativo de algo político con un cierto cambio de posturas, de posiciones. En primer lugar, se trata de una mayor confianza entre las partes, porque parece ser que esta desconfianza que tuvo lugar el año pasado entre Rusia y la parte europea o americana ha dejado de existir; por otra parte, como digo, una mayor confianza, por ejemplo, en las esferas más delicadas, entre ellas, intercambio de información, en la esfera político-militar también, pues, como digo, existe una cierta discrepancia, un cierto desajuste.

Lo hemos comentado, así que creemos que habría que aumentar el ritmo de aumento de nuestra de cooperación económica. También estos temas los hemos comentado con el señor Aznar y hemos concluido que la mayor parte de nuestro esfuerzo, de nuestro tiempo, precisamente va a dedicarse a la consolidación, al aumento, de la cooperación económica.

Presidente.- Dos factores, desde el punto de vista económico, me parecen muy importante. En este momento --ayer tenía la oportunidad de comentarlo-- lo primero es ver cuáles son los elementos que están influyendo en una desaceleración de todas las economías y, en segundo lugar, eliminar las incertidumbres que existen como

consecuencia de la situación internacional. Es evidente que, si se progresa rápidamente en una mejora de la situación internacional, especialmente en Afganistán, eso se va a producir también en un despejar iniciativas, despejar incertidumbres, por parte de los inversores, por parte de los ahorradores, y se va a producir una mejora económica.

Además, hay que ver, desde el punto de vista de lo que significan los elementos esenciales de una política económica, que es lo que hay que, desde un punto de vista general, incentivar. Ya he dicho que el Gobierno va a mantener firmemente su política basada en la estabilidad, en la liberalización y en la reforma. La vamos a seguir manteniendo, porque es la que está produciendo resultados, y está produciendo resultados y sigue produciendo resultados en términos de crecimiento económico, en términos de generación de empleo y en términos de saneamiento económico muy importante para nuestro país, que hace que sea el que más crezca de las economías hoy más importantes del mundo.

En segundo lugar, como ha dicho el Presidente Mijail Kasianov, es muy importante que seamos capaces de fortalecer todos los elementos de cooperación económica entre la Unión Europea y Rusia, y que dentro del marco que estamos viviendo, que es un marco, estratégicamente, de cambio trascendental en el mundo, esa incorporación de Rusia a la Organización Mundial del Comercio, a un espacio común europeo, la recuperación de Rusia desde el punto de vista de su economía, sea también uno de los elementos básicos e importantes en los cuales nos tenemos que mover.

Me plantea usted la cuestión relativa a mi opinión sobre algunas manifestaciones que ha habido en torno a la Ley de Ordenación Universitaria. Yo quiero empezar por un recordatorio y es que el actual Proyecto de Ley ha sido aprobado en el Congreso de los Diputados con más votos de los que tuvo la Ley de Reforma Universitaria en el año 1983, con más votos; es decir, que hay más respaldo político y, por tanto, más respaldo social que en la Ley de la Reforma Universitaria en el año 1983. Y, segundo, me parece bastante claro que la España de 2001 es bastante diferente a la del año 1983. Ahora, también comprendo que en el año 1983 esa Ley se votó en el mes de agosto y que, por lo tanto, podía ver gente más interesada en estar de vacaciones que en estar votando la Ley. A lo mejor, el menor respaldo de la Ley de la Reforma Universitaria se debía a que se produjo ese curioso debate parlamentario durante el mes de agosto.

Yo escucho algunas cosas que no termino de entender bien. Por ejemplo, escucho decir que estamos ante un problema de privatización de la Universidad y, que yo sepa, en el Proyecto de Ley no hay ni una sola palabra que hable de privatizar nada ni se trata de nada que tenga que ver con la privatización de ninguna cosa.

Escucho que hay una política de reducción de becas, justamente en un año en el cual el número de becarios en España ha aumentado en 20.000 sobre los que había y, además, ha aumentado el presupuesto de becas en un 13 por 100 respecto al año anterior.

Escucho hablar de que se reducen los elementos de democracia en la Universidad, justamente en un Proyecto de Ley que permite que los Rectores sean elegidos por sufragio universal de los profesores, de los estudiantes y del personal en la Universidad.

Por lo tanto, supongo que habrá algunas otras razones; pero esas razones que están permanentemente en boca de algunos no parece que sean las razones que existan. Es

que no tienen nada que ver con el Proyecto de Ley que se ha debatido y que estamos debatiendo.

En todo caso, yo le puedo decir que el Gobierno no se dedica, digamos, a satisfacer a nadie especialmente porque grite más o grite menos, sino a atender lo que consideramos que son las necesidades de la Universidad española, que creo que están bien definidas, bien planteadas, gozan de un amplio respaldo, han sido bien dialogadas y que, naturalmente, estamos dispuestos a mejorar de aquí a que acabe el trámite parlamentario en la medida oportuna, pero en una medida que, evidentemente, tenga algo que ver con lo que estamos hablando.

P.- Al Presidente Aznar me gustaría preguntarle si estima políticamente oportuno que el Congreso del PP debata o se pronuncie sobre la conveniencia de que usted opte a un tercer mandato presidencial, tal y como propone el Ministro de Fomento, y si usted sería sensible a este pronunciamiento.

Presidente.- Ya he dicho lo que tenía que decir sobre eso, pero alabo su entusiasmo. Pero ya he dicho lo que tenía que decir.

P.- Quería saber qué tipo de cambios se pueden producir en la Ley de Reforma Universitaria en el trámite del Senado; si tiene previsto el Gobierno introducir algún cambio. Usted ha dicho en la respuesta anterior que se podría hacer algo, pero quería un poco concretar si hay alguna enmienda que estén pensando ya en hacer.

Presidente.- Siempre se puede hablar desde el punto de vista de mejoras técnicas de las cosas, de perfeccionamiento técnico, pero el normal; nada, desde luego, que pueda desvirtuar lo que significa el planteamiento del fondo de la Ley.

P.- Quería preguntarle si con la aprobación hoy en el Congreso de las conclusiones de la Comisión Gescartera considera cumplida su expresión del "caiga quien caiga".

Presidente.- Yo creo que con la aprobación de las conclusiones termina eso y termina como está previsto que tenía que terminar: quien tiene responsabilidades las ha asumido, y así se ha cumplido. Lo que yo creo es que hoy se inicia una nueva etapa y es la etapa de que, en mi opinión, la oposición ha demostrado que, además de carecer de alternativa, es sustancialmente incompetente en el ejercicio de sus funciones. Digamos que es como que han intentado salir de cacería y han vuelto sin escopeta; pero eso ya es un problema que les compete a ellos, que han demostrado, insisto, una incompetencia bastante notable, como por otra parte creo que es la opinión y el pensamiento general que existe sobre ese asunto.

Señoras y señores, muchas gracias, porque el Presidente Mijail Kasianov tiene mucho que hacer y yo también tengo algo que hacer a partir de ahora.